

Nº 7
OCTUBRE
1964

TERCERA

republica

EDITORIAL

Lo decimos sin jactancia alguna, sin exageración, y hasta con una modestia a propósito limitativa : Nuestras Fuerzas Armadas, los embriones de un poderoso Ejército Republicano de Liberación, profundamente popular, surgen, se organizan, se instruyen y se foguean, inician una actuación de carácter ofensivo en múltiples lugares de la Península. La marcha en ese sentido parece lenta, y aceptamos que lo es ; pero es una marcha ininterrumpida, segura, a pasos firmes sobre terreno sólido.

Surgen unidades de nuestras Fuerzas Armadas como eslabones nuevos de una cadena ya existente, o como un nudo mas de una red que se amplía. Y nos encontramos cada vez con mayor frecuencia con nucleos que se reclaman «de la III», o con escuadras ya constituidas con arreglo a nuestras instrucciones, cuya existencia desconocíamos. Las crean hombres y mujeres a los que llega nuestra propaganda por uno u otro conducto y se decidieron a forjar su propio eslabón o a formar su propio nudo.

La organización de nuestras Fuerzas Armadas se perfecciona y se amplía. Las unidades, de distintó orden, se instruyen para el combate de la guerra irregular que hemos de hacer. Y la acción, iniciada, empieza a tomar cierta amplitud. Llamémosla, para no incurrir en exageraciones, acción de fogoso.

No es una acción espectacular. Lo es, en cambio, sumamente eficaz y por todos los conceptos positiva. Una acción que transciende e interesa al pueblo, que la ve con ilimitada simpatía. Así tiene que ser. Así sera. Pues sin el apoyo popular, sin el asentimiento de la masa obrera y campesina, sin el calor y la complicitud de la ciudadanía, las fuerzas armadas revolucionarias más activas y audaces se estrellan, fracasan...

Las acciones de guerra que la gente considera de carácter espectacular, vendrán también. Pero, nuestras Fuerzas Armadas se diferencian y se han de diferenciar de cualquier clase de grupo terrorista actuando en frío y desligado del pueblo, sin nexo con la fuerza fundamental que constituyen los trabajadores, mal visto y tratado con

desden, cuando no con odio, por el pueblo ; y facilitando por sus actos incomprendidos la propaganda fascista contra el terrorismo.

Nuestras Fuerzas Armadas son partes integrantes de un Ejército Republicano de Liberación, popular y revolucionario, vanguardia en la lucha de los trabajadores y de todo el pueblo contra la dictadura. Como tal vanguardia han de comportarse, y ya se comportan. El nuestro sera un terrorismo de masas, mas que aprobado por ellas, realizado con su participación.

El Mando de la 1a Región Militar del Ejército Republicano publicó en Madrid el pasado mes de julio un manifiesto hablando de las características de nuestras Fuerzas Armadas, manifiesto que se ha difundido y se está difundiendo ampliamente en la Península y que nosotros reproducimos en este número. A lo que en él se dice hay que atenerse.

Eso está en marcha. Hay que acelerarlo. Y pasar a la vez a otro quehacer. Mejor dicho : proseguirlo, pues de él venimos hablando en estas columnas desde el primer número y sobre él ha dado orientaciones precisas el Consejo de Gobierno.

Hay que acelerar la organización de la base popular de nuestro Movimiento. Sus raíces

han de profundizar y extenderse entre las clases trabajadoras. En cada lugar de trabajo ; en todas las ciudades, pueblos y campos. Desde el primer día hemos dicho que en nuestro Movimiento caben y tienen su lugar los hombres y mujeres de todas las ideologías y tendencias políticas y sindicales. El propio Consejo de Gobierno es un organismo unitario de dirección revolucionaria, pues en él hay republicanos, socialistas, comunistas, sindicalistas. Y no sujetos a ninguna disciplina política. Lo mismo ocurre en nuestras unidades militares y en todos los organismos de base. Hay que ampliar la base del Movimiento. A él tienen que incorporarse todo hombre y mujer revolucionarios, independientemente de su ideología o tendencia política antifascista, y de sus creencias religiosas, si son partidarios de la libertad.

Que en cada ciudad y pueblo, que en cada lugar de trabajo, que en cada universidad e instituto surgan, en tanto que organismosunitarios de dirección revolucionaria, los Comités por la III República. Sus misiones están definidas de antemano.

Adelante los Comités por la III República Democrática, Federativa y Socialista.

POR LOS PRESOS

LECTOR : Cuando éste numero de III REPUBLICA llegue a tus manos seguramente habrás comparecido yo ante el Tribunal de Orden Público, en Madrid, el Teniente Miguel SALINAS, la compañera ANTONIA FERNANDEZ, y los otros compañeros que con ellos fueron detenidos el pasado mes de Mayo en Valencia.

Como tantos otros antifascistas de todas las tendencias, esos combatientes pagan con sus sufrimientos un tributo a la Libertad.

ACUDE EN SU AYUDA. MOVILÍZATE Y MO-

VILIZA EN TORNO TUYO. ORGANIZA LA PROTESTA Y LA ACCIÓN CONTRA EL FASCISMO ESPAÑOL. REUNE DINERO Y ENVIALO A NUESTRO FONDO DE AYUDA A LAS FUERZAS ARMADAS. HAY QUE AYUDAR A LOS PRESOS Y A SUS FAMILIAS. HAY QUE PAGAR A LOS ABOGADOS QUE ASUMEN LA DEFENSA. HAY QUE REFORZAR LA AYUDA A LA ORGANIZACIÓN Y AL ARMAMENTO DE LOS COMBATIENTES. PARA ACABAR CUANTO ANTES CON LA DICTADURA.

III REPUBLICA

Boite Postal 403
ALGER

Giros :
C.C.P. 1.117-40 - ALGER
Troisième République Espagnole
3 bis, Rue Warnier-ALGER
CEDOC

OCDO
EMER
ODALY A

DOCUMENTOS-POLITICA INTERNACIONAL

Solidaridad activa con el Pueblo Vietnamita

Dos cartas del General Perea a las autoridades revolucionarias del Vietnam

Al amigo HUYNH VAN TAM
Representante permanente en Argel del Frente Nacional de Liberación del Sud-Vietnam

Querido amigo :
Aprovechamos la oportunidad que nos ofrece la Semana de Solidaridad Internacional con el Pueblo del Sud-Vietnam para reafirmar nuestros sentimientos de solidaridad activa para con su heroico pueblo y de respetuosa admiración para el Frente Nacional de Liberación, clarividiente y valeroso dirigente de to-

capacidad de resistencia esa combatividad asombrosa, producto de su identificación con el F.N.L. y sus Fuerzas Armadas, lo que representa la garantía de la victoria total del pueblo, causa la admiración e incita a la solidaridad de las fuerzas antifascistas de todo el Mundo.

En la acción del F.N.L. y del Pueblo del Sud-Vietnam todo

no es posible llegar a satisfacer las aspiraciones populares.

Vuestro Ejército de Liberación vuestras Fuerzas Armadas de Autodefensa y vuestros Guerrilleros son una demostración incontrovertible de las posibilidades que tienen aquellos que se disponen a combatir, pese a los sacrificios que la lucha impone; aquellos que saben que es inevitable emplear la violencia contra las fuerzas de la reacción fascista que han ocupado el poder en un país y contra las del imperialismo que va en su ayuda; aquellos que están convencidos de que un pueblo puede vencer las fuerzas reaccionarias y mercenarias, nacionales y extranjeras, aunque inicialmente éstas sean incalculablemente superiores en número, en armas, en medios y en material de guerra.

En el llamamiento que el 2 de Julio hizo el Presidente del F.N.L. del Sud-Vietnam, leemos las siguientes palabras :

«Cuando un pueblo, por pequeño que sea, se levanta unido en la lucha, con una visión justa y una terminante resolución de conseguir la independencia y la paz, tiene todas las posibilidades de vencer a las fuerzas armadas, mucho más poderosas, de los imperialistas agresores.

El F.N.L. del Sud-Vietnam, sus Fuerzas Armadas, el pueblo en general dan las pruebas de que esas claras malabares encierran toda la verdad. Nos interesa a nosotros, antifascistas españoles, subrayarlas.

No solo porque son malabares de revolucionarios conscientes, cuya autoridad para pronunciarlas es plena, puesto que coinciden con el ejemplo de los hermosos de cada día: hermosos de sacrificio, de enfrentamiento y de heroísmo, clarividente, pero también compenetrados por victorias infinitamente duraderas, que si todavía son parciales preparan la victoria final total. Las subrayamos muy especialmente porque escribiéndolas se rinde un servicio excepcional a los antifascistas hispanos, los que con tanta atención y entusiasmo siguen la lucha de vuestro pueblo.

Hoy la lucha de cada pueblo por su propia libertad, contra las fuerzas reaccionarias nacionales, se convierte fatalmente en una lucha antíperialista. Pues allí donde un pueblo se decide a derrocar el poder de la reacción nacional, aparece el imperialismo, particularmente el norteamericano, aportando su ayuda política, económica, diplomática, material y militar a las fuerzas reaccionarias, fascistas, que los pueblos quieren y necesitan aniquilar. Ejemplos de eso los tenemos, referidos a todas las épocas, a todos los momentos, y a todos los continentes. Si el pueblo vietnamita derrotó, venció y evolucionó al imperialismo francés, el imperialismo norteamericano se esfuerza por sustituirlo y hacer al pueblo vietnamita una guerra todavía más cruel.

Los pueblos de España hubieran podido vencer, durante su guerra revolucionaria de 1936-39, a la reacción fascista que se sublevó contra la República democrática, pero entonces los imperialistas ayudaron por mil medios a que el fascismo español, aliado lacayuno de Hitler y Mussolini, nos derrotara. Esos mismos imperialistas evitaron la

Sr. Embajador de la Republica Democrática de Vietnam
ALGER

Sr. Embajador y fraternal amigo,

Nuestra indignación ha sido indescriptible al conocer los crímenes de bombardeos que la aviación del imperialismo norteamericano ha efectuado sobre el territorio de la República Democrática de Vietnam. Esos actos criminales reclaman la condenación de todas las fuerzas democráticas y socialistas de cada país y de todo el Mundo. Esos crímenes, de esencia hitleriana, obligan a una solidaridad activa, práctica e inmediata de todos y cada uno de los hombres, de las organizaciones y de los Estados socialistas y democráticos.

El Consejo de Gobierno de la III República española está seguro de interpretar la opinión y los sentimientos de todos los antifascistas hispanos, de los pueblos republicanos de España, al manifestaros nuestros más fraternales sentimientos de solidaridad en la lucha que nos es común contra la reacción y el imperialismo norteamericano, lo que le rogamos transmitáis al Presidente Ho-Chi-Minh, al Gobierno y al heroico pueblo vietnamita.

Aprovechamos la ocasión para afirmar, una vez más, nuestra decisión inquebrantable de continuar y desarrollar cada día y cada hora nuestra propia lucha, en territorio español, contra las fuerzas militares y políticas norteamericanas presentes y actuantes en España contra nuestros pueblos. Sabido es que nuestro territorio está cubierto por numerosas bases militares aéreas, navales y terrestres norteamericanas, por lo que se ha convertido en uno de los centros más importantes de la política agresiva de los criminales del Pentágono y, ahora, del Presidente y del Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica.

Unimos nuestras palabras y nuestros actos a los de todos aquellos que en el Mundo son solidarios de la República Democrática de Vietnam y se enfrentan con decisión a las fuerzas agresivas del imperialismo norteamericano, al que entre todos debemos destruir.

Salud al heroico Ejército y al valiente Pueblo vietnamita.

Con nuestros más fraternales saludos antifascistas,

General Juan Perea
Presidente del Consejo de Gobierno
de la III República

do el pueblo en su larga e infatigable lucha por la Libertad y la Independencia.

Le rogamos haga llegar éste sincero mensaje de solidaridad al Presidente del C.C. del F.N.L. del Sud-Vietnam y por su intermedio a los heroicos combatientes del Ejército de Liberación y a los valerosos guerrilleros sud-vietnamitas, los que con tanta bravura combaten y derrotan las fuerzas del imperialismo norteamericano y las mercenarias de los generales fanáticos.

También le rogamos haga llegar éste mensaje a la población en general del Sud-Vietnam, a la que rendimos emocionado homenaje por su extraordinaria capacidad de resistencia a la represión y al terror de la reacción fascista vietnamita y de los mercenarios norteamericanos. Esa

es exemplar para las fuerzas revolucionarias y antíperialistas de cada país del Mundo.

El F.N.L. del Sud-Vietnam es una magnífica expresión de la unidad y de la voluntad de lucha irreductible de todas las fuerzas antifascistas, democráticas, verdaderamente patrióticas del país: es una clara demostración de que la unidad es posible entre las organizaciones y los partidos representativos de diversas tendencias políticas, de diferentes creencias religiosas, e incluso de diversas capas sociales, cuancho, animados todos de un verdadero patriotismo, lo que implica un profundo espíritu revolucionario, aceptan que la unidad hay que hacerla POR Y PARA EL COMBATE POR TODOS LOS MEDIOS Y CON TODAS LAS ARMAS, combate sin el cui-

dobache del fascismo español en 1944-45; y desde 1951 el imperialismo norteamericano sostiene abiertamente por todos los medios, contra las fuerzas de la oposición popular, al régimen fascista español. En África, en Asia, en Centro y Sudamérica, son bien conocidas las intervenciones del imperialismo norteamericano contra toda actividad de las fuerzas democráticas de cada pueblo en lucha contra la reacción de su país.

Por todo eso, al participar nosotros, antifascistas hispanos, en la Semana de Solidaridad Internacional con el Pueblo Vietnamita, lo hacemos intensamente y con tanta amplitud como nos es posible, popularizando la significación del F.N.L. del Sud-Vietnam, su política, sus objetivos, su combate contra el terrible enemigo al que se enfrentan, y sus victorias. Y aprovechamos en beneficio de la causa del antifascismo hispano el enorme servicio que vosotros nos prestáis a nosotros y a las fuerzas antifascistas y antíperialistas del mundo entero. Pues vuestro ejemplo, como el de los argelinos y el de los cubanos, para citar los más recientes, facilitan el desarrollo de las difíciles y enormes tareas que tiene ante sí el Movimiento Revolucionario que lucha en España por la República Democrática, y nos ayuda a vencer los peores y muy grandes obstáculos que encontramos para la organización y el desarrollo de la lucha revolucionaria en España. Nos referimos a los obstáculos que nos oponen los elementos, las agrupaciones y los partidos españoles que se llaman «antifranquistas» y se proclaman «patriotas», pero que se declaran enemigos de toda acción revolucionaria, de toda clase de lucha violenta, del recurso a la lucha armada, prestando, entre otras cosas, el potencial político y militar del Estado fascista español y la presencia en España de bases y de fuerzas militares del imperialismo norteamericano principalmente.

Por toda vuestra ayuda nosotros os decimos: GRACIAS. Y frente a esos españoles que con los pretextos indicados pretenden camuflar su política pacifista y justificar su pasividad; frente a quienes de hecho capitulan así ante el enemigo y lo dejan las manos libres para intensificar al máximo la lucha por el fuego contra pueblos como el vuestro, se levantan nuestro Movimiento Revolucionario y con él se levantan los pueblos de España. Nuestros pueblos hispanos, que luchan por la libertad, se alinean con el pueblo del Vietnam reunificado y enteramente revolucionario y antíperialista internacional.

POR LA SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO DE VIETNAM.

POR LA SOLIDARIDAD ENTRE TODOS LOS PUEBLOS REVOLUCIONARIOS.

CONTRA LA REACCIÓN FASCISTA Y EL IMPERIALISMO.

VIVA LA FRATERNIDAD EN LA LUCHA ENTRE LOS PUEBLOS DE VIETNAM Y DE ESPAÑA.

En nombre del Consejo de Gobierno de la III República.

General Juan Perea
Presidente
14 de Julio de 1964
Biblioteca de Comunicación
i Hemeroteca General
CEDOC

EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION, ACTUA

ES UN EJERCITO CLANDESTINO, INVISIBIL, SIN UNIFORME, PERO PRESENTE. ES UN EJERCITO GUERRILLERO, ES EL EJERCITO DEL PUEBLO. POR SUS ACTOS LO CONOCEREIS, POR SUS ACTOS LO ESTAS CONOCIENDO. A EL SE INCORPORAN LOS MAS VALORES COMBATIENTES DE LA LIBERTAD, HOMBRES Y MUJERES, PARTICULARMENTE DE LAS NUEVAS GENERACIONES, DECIDIDOS A COMBATIR POR TODOS LOS MEDIOS Y CON TODAS LAS ARMAS, SIN REPARAR EN SACRIFICIOS. HASTA LA TOTAL DESTRUCCION DE LA DICTADURA MILITARISTA, POLICIAICA, TERRORISTA, FACISTA.

EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION ES LA VANGUARDIA ARMADA DE LA OPOSICION POPULAR REVOLUCIONARIA, COMPUSETA POR TODOS LOS TRABAJADORES, MANUALES E INTELLECTUALES, HARTOS DE OBSEQUIACION Y DE OBSCURANTISMO, QUE DESDE HACE MAS DE CINCO LUSTROS ESTAN CONDENADOS POR LAS CASTAS Y CLASES REACCIÓNARIAS A LA PAZ, QUE REPRESENTAN LOS CIFRES, LAS REJAS, LOS PELOTONES DE EXECUCION, LOS VERDUGOS DEL GARROTE VIL, EL SABLE Y LAS ESPUÑAS, EL YUGO Y LAS FLECHAS, LA MITRA, LA BOINA ROJA Y EL TICONIO...

EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION LUCHA CONTRA TODOS LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO, NACIONALES Y EXTRANJEROS. CONTRA LA OLIGARQUIA NACIONAL, CAPITA-

LISTA, REACIONARIA, FASCISTA, Y CONTRA LA REACION, EL FASCISMO Y EL IMPERIALISMO EXTRANJERO, NOTABLEMENTE EL NORTEAMERICANO SIN CUYA PROTECCION Y AYUDA LA DICTADURA NO HABRIA PODIDO SUBSISTIR.

EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION ES HOY POR HOY, UN EJERCITO GUERRILLERO, SUS ESCUADRAS, (cinco combatientes, hombres y mujeres), SE ORGANIZAN Y ACTUAN POR DOQUIER, FORMANDO EQUIPOS DE COMBATE EN LAS CIUDADES Y PUEBLOS Y DESTACAMIENTOS GUERRILLEROS EN EL CAMPO LLANO, EN LOS MONTES, EN LAS SIERRAS.

POR SUS ACTOS DEMUESTRA SU EXISTENCIA, SU PRESENCIA, DE NORTE A SUR, DE ESTE A OESTE, LAS ESCUADRAS DEL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION ESTAN EN MARCHA.

CIUDADANOS, HOMBRES Y MUJERES ! JOVENES PROLETARIOS Y CAMPESINOS, SOLDADOS,

ESTUDIANTES, INTELLECTUALES de IDEAS PROGRESITAS !

INCORPORAROS AL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION !

FORMAD VUESTRAS ESCUADRAS, COMBATIR POR TODOS LOS MEDIOS Y CON TODAS LAS ARMAS CONTRA EL ENEMIGO, NACIONAL Y EXTRANJERO.

TODA AUTORIDAD, TODO JERARCA, MILITAR O CIVIL, DE LA DICTADURA, ES UN ENEMIGO. LO ES TODO MIEMBRO DE TRIBUNAL.

MILITAR O CIVIL, EJECUTARLOS ES HACER JUSTICIA.

ATACAD A LOS EXTRANJEROS, MILITARES O CIVILES, PRINCIPALMENTE A LOS NORTEAMERICANOS, QUE VIENEN A NUESTRO PAIS PARA APUNTALAR Y DEFENDER LA DICTADURA. SON ENEMIGOS DE NUESTRO PUEBLO. EJECUTARLOS ES UN DEBER PATRIOTICO.

PUEBLO ! COMPRENDER : PARA DESTRUIR UNA DICTADURA TERRORISTA NO HAY OTRO REMEDIO QUE EMPLEAR LA VIOLENCIA.

AYUDA A LOS GUERRILLEROS DE LA LIBERTAD, CUBRELOS, ENCUBRELOS, PROTEGELOS. SON LA VANGUARDIA ARMADA DE TU PROPIA LUCHA.

ELLOS, A SU VEZ, TE CUBREN Y TE PROTEGEN. ELLOS TE DEFENDERAN EN TU MOVIMIENTO, QUE CRECEN, CONTRA LAS FUERZAS MERCENARIAS DE LA DICTADURA.

ELLOS ESTAN A LA PUNTA DEL COMBATE EN TODO MOVIMIENTO OBRERO Y POPULAR EN TODA MANIFESTACION DE CALLE, DURANTE LAS HUELGAS, EN TODA ACCION CONTRA LA DICTADURA.

HOMBRES Y MUJERES DEL PUEBLO :

JUVENTUD VALEROZA !

ADELANTE POR LA LIBERTAD !

VIVA EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION !

VIVA LA III REPUBLICA DEMOCRATICA, FEDERATIVA Y SOCIALISTA !

Manifiesto de la Comandancia General de las Fuerzas Armadas Republicanas en la Peninsula

MANIFESTO DE LA PRIMERA REGION MILITAR

Movimiento por la III Republica

En los cuarteles y acantonamientos de la Guardia Civil y de la Policía Armada ;

En los aeródromos militares y civiles y en las bases navales, tanto nacionales como extranjeras.

En las Jefaturas y Comisarías de Policía, así como en todos los demás organismos y servicios del actual Estado.

LA MEJOR MANERA DE DARSE A COLOCER UNA ESCUADRA YA FORMADA ES ACTUANDO Y DEJANDO BIEN CLARO POR SUS ACTOS Y POR SU PROPAGANDA, QUE SE HA CONSTITUIDO COMO PARTE INTEGRANTE DEL EJERCITO REPUBLICANO, DEL MOVIMIENTO POR LA III REPUBLICA. DESPUES, NUESTROS ENLACES SE ENCARGARAN DE ENTRAR EN CONTACTO CON ELLA.

El Ejercito Republicano, el Ejercito de la III Republica no es, como puede verse, un armazón vetusto compuesto exclusivamente por los Jefes y Oficiales, Clases y Soldados que lucharon en defensa de la Republica en 1936-39. Cuantos de estos se incorporan al Ejercito de la III Republica, como es su sagrado deber, aportan una valiosísima contribución a la organización y desarrollo del Ejercito Republicano. Le dan fuerza y prestigio. Le aseguran su esencia republicana. Todos ellos nos son necesarios. Los mas viejos aportan su saber y la gloria de su historia. Los mas jóvenes, que tambien los hay muy numerosos, aportan además de la práctica de y para el combate, su experiencia de especialización y de mando. Al lado de éstos y con su ejemplo y enseñanzas se formaran, y se estarán formando, los nuevos cuadros de mandos surgidos de las presentes generaciones jóvenes.

Los Jefes y Oficiales veteranos del Ejercito de la Republica, los de todas las escalas, saben bien que ellos por sí solos no pueden constituir hoy los cuadros de mando del Ejercito Republicano. Su misión es, sobre todo, ayudar a preparar la joven promoción de los cuadros de mando de nuestro Ejercito y éste va a suicionar a y abrirá amplio paso hacia todas las responsabilidades.

Hoy se abren ante todos los antifascistas republicanos nuevas y grandes perspectivas, puesto que militares republicanos procedentes de todas las escalas y hombres civiles (obreros, campesinos e intelectuales) de espíritu revolucionario y conscientes de sus deberes, tomaron la iniciativa de crear, y han creado, un Consejo de Gobierno y el embrion de un potente Ejercito Republicano, bajo la Presidencia y el Mando del prestigioso General Juan PEREA.

Pero tanto los militares como los civiles que se incorporan a nuestras Fuerzas Armadas y a nuestro Movimiento saben y han de saber que esa nueva autoridad, el Consejo de Gobierno de la III Republica (que viene a cumplir la misión y a asumir las responsa-

bilidades abandonadas por las desfallecidas instituciones exiliadas y por los viejos dirigentes de los partidos clásicos) y el Mando militar que opera a sus órdenes, necesitan unas Fuerzas Armadas, un Ejercito Republicano popular, integrado y mandado sobre todo por miles y miles de hombres jóvenes, aptos y dispuestos para los duros combates en perspectiva y capaces de llevar a buen término la batalla final.

No es necesario decir que los militares republicanos y los hombres civiles que tomaron esas iniciativas, que asumieron esas responsabilidades, y todos cuantos acatamos la autoridad del Consejo de Gobierno de la III Republica incorporandonos al Ejercito Republicano. (Y BUENO ES AFIRMAR QUE AL EJERCITO REPUBLICANO TAMBIEN ESTAN INCORPORADOS Y SEGUIRAN INCORPORANDOSE MILITARES DEL EJERCITO QUE HOY ESTA AL SERVICIO DE LA DICTADURA, Y DE SUS OTROS CUERPOS ARMADOS) no solo aceptamos que nuestro Ejercito se nutre y se ha de nutrir y ha de estar en gran parte mandado por quienes no fueron antes de ahora ni son hoy militares, sino que actuamos firmemente para acelerar al maximo este proceso de incorporación de los hombres de las nuevas generaciones.

La masa de los combatientes y la mayoría de los cuadros de mando de nuestras Fuerzas Armadas son y han de ser, inevitable y necesariamente, personas hasta ahora civiles : Jóvenes obreros, empleados, mineros, de profesiones liberales, campesinos, intelectuales, estudiantes, simples soldados de reemplazo...

Conviene explicar lo que antecede. Hay que darlo a conocer a todo el mundo. Hay que dejar bien claro ante todos la clase de Ejercito Republicano, popular y revolucionario, que estamos formando. El único que por surgir del pueblo, por integrarlo el pueblo y por estar al servicio del pueblo, sera eficazmente ayudado en su inmenso quebracer por la ciudadanía antifascista, democrática, republicana. Ayuda y colaboración sin la que seria imposible iniciar, desarrollar y proseguir sin desmayo y hasta la victoria total el combate libertador del EJERCITO REPUBLICANO.

JÓVENES ! HOMBRES Y MUJERES DE LAS NUEVAS GENERACIONES !

EL DESTINO ES VUESTRO !

LA LIBERTAD Y EL BIENESTAR DEL PUEBLO EN LA NUEVA REPUBLICA DEMOCRATICA, FEDERATIVA Y SOCIALISTA, VOSOTROS LO CONQUISTARÉIS POR LA LUCHA REVOLUCIONARIA !

EL LLAMADO . PROBLEMA ESPAÑOL . LO RESOLVERA LA JUVENTUD ! ADELANTE !

Ira Region Militar. Zona Centro

Mando. Madrid, Julio de 1964

CEDOC
Se ruega su difusión y distribución

Los elementos basicos del Ejercito Republicano de Liberacion estan en pie. Precisamos bien que se trata del Ejercito de la III Republica, en oposición al de la dictadura fascista mientras dure en Espana el régimen que vamos a destruir.

El Ejercito Republicano es la fuerza arraigada de la oposición popular.

No tiene Cuarteles ni Cuartos de Bandera.

Es un Ejercito irregular, apto para el combate en las condiciones de absoluta clandestinidad a que obliga la situación de la Espana actual.

Sus unidades se constituyen allí donde habitan y trabajan sus componentes.

Sus misiones son multiples pero bien definidas.

Tiene que vivir de y por sus propios medios. Tiene que emplear todos los procedimientos de lucha y toda clase de armas.

Las unidades que se constituyen desprovistas de armas y explosivos las buscan donde las hay y se las quitan al enemigo.

Tienen que combatir por el fuego y con la propaganda de los hechos.

Tienen que atacar los objetivos enemigos y hacer llegar al pueblo la explicación de sus actos.

Su tactica es, hoy por hoy, la del equipo de combate asilado en la ciudad o pueblo y de la guerrilla autónoma en el campo y la sierra.

Pero todas las unidades han de obedecer las instrucciones y órdenes de un mando único y han de ajustarse a una idea de maniobra general, pues cada unidad es, aun actuando aislada y autónoma, una pieza del conjunto.

La acción de cada unidad ha de corresponder a un plan general y todas las unidades persiguen los mismos objetivos finales.

Las unidades basicas del Ejercito Republicano son las Escuadras de CINCO ELEMENTOS formando cada una de ellas un cuartelamiento estanco.

Dichas Escuadras han de crearse y extenderse por todo el territorio peninsular.

Se constituyen y se constituirán en todas las ciudades y pueblos por pequeños que sean.

Habrá una o varias en los barrios, calles y viviendas de las grandes aglomeraciones urbanas y en cada pueblo y aldea.

Las habrá en cada fábrica, mina, taller, banco u oficina.

En cada Universidad y centro de enseñanza :

En los ministerios, ayuntamientos, diputaciones, cabildos, gobiernos civiles y militares, y demás centros oficiales.

En las centrales de Correos, Teléfonos y Telegrafos y en las estaciones y servicios de las empresas de agua, gas y electricidad :

En los centros y servicios de los transportes ferroviarios, marítimos y carreteros :

En los puertos y pasos de fronteras.

Las habrá en los cuarteles y acuartelamientos de todas las armas y cuerpos del Ejercito de la dictadura :

FRANCO, PREPARETE



Madrid, Barcelona y gran numero de ciudades y pueblos sufrieron terribles bombardeos durante la guerra que iniciaron los militares traidores sublevándose contra la Republica en 1936. Los «Junkers» y los «Capronis» de Hitler y de Mussolini ensucianaron nuestros cielos con las manchas negras de la desolación y de la muerte. Franco y sus secuaces, reos del crimen de genocidio, fueron y son los responsables. Ahí están las destrucciones y los muertos, como acusación perenne. Niños de Madrid asesinados, mujeres de Barcelona sacrificadas. El huérano, simbolizando a millones, con la expresión dolorosa de su desesperación.

Borron y cuenta nueva ? Las fieras se humanizan ? Los fascistas pueden «liberalizarse» ? Que Eisenhower, republicano, y Johnson, demócrata, como Truman, los abracen. Y que los protejan. Para todos llegará la hora de la justicia popular, sencilla, equanime, pero severa.

EN LA DECADA DE LOS...

CAMBIO DE ALIANZAS

En el caso que nos ocupa entra en juego, evidentemente, el espíritu traidor. Pero Franco, no obstante su zorrería, se encontró bonitamente con que otros le hacían aliado suyo al perfilarse la debacle de Hitler y Mussolini. Tras estos se le iba el alma a Franco. Pero su salvación dependía de los otros: De Roosevelt y de Churchill.

La consumada habilidad política y diplomática de Franco es pura leyenda. Todo el mundo lo sabe, pero todo el mundo dice creer en ella (en la consumada habilidad) y afirma que la tiene. Hasta el punto de que casi se acepta que si los aliados le ganaron militarmente la guerra a Hitler, se debe a él. Los fascistas de España lo repli-

ten. Todavía hace pocos días prosiguiendo una campaña que es permanente, el periódico «Y» (del 23/IX) escribía, refiriéndose a la famosa «operación Félix» ideada por Hitler, y que no se llevó a efecto por razones muy diferentes de aquellas con que se especula: «Si Inglaterra no perdió entonces Gibraltar, y quien sabe si la guerra, se lo debió a Franco».

Lo que le sobran a Franco, más que sus cualidades, son buenos consejeros, y al frente de la fila los del Vaticano. Y los aliados poderosos. Después de Roosevelt, fue Truman quien lo salvó en 1951-53. Eisenhower prosiguió la obra y la culminó en uno de los días más radiantes de su vida, yendo a Madrid a dar el gran abrazo al genocida, y a estrechar la mano del general que al

...40



OFRENDA DEL CATOLICO CAPITAN GENERAL MUÑOZ GRANDES A LA VIRGEN DE COVADONGA

El Capitán General y Vicepresidente del Gobierno, Muñoz Grandes, fue a Covadonga, ostentando la representación de Franco, para hacer una ofrenda a la virgen. He aquí algunas de las frases pronunciadas:

«Virgen de Covadonga, Reina de nuestras montañas y de todos los españoles: Llegamos hasta tu trono con la plegaria en los labios para ofrecerte, una vez mas, nuestro corazón y levantarte, en lo mas íntimo de nuestras almas, el castillo roquero de nuestro mas ferviente homenaje....»

«... aquí estamos para simbolizar con nuestra pobre ofrenda material la entrega de nuestras vidas; para decirte que te queremos entrañablemente, que queremos imitarste, y para decirte, en fin, con la mayor solemnidad, que somos católicos con todas sus consecuencias....»

«... Sabemos cuan grande es tu poder, y por ello, Señora, te pedimos con el mayor fervor una bendición muy especial para nuestro Papa Paulo VI, en el que tenemos puestas nuestras mejores esperanzas.... Una bendición muy especial para nuestro Caudillo, el Generalísimo Franco, que cumple con su deber de cristiano concediéndote los máximos honores militares y que con fe ciega en la Virgen de Covadonga solo piensa en llevar a nuestra Patria por los caminos del honor inmaculado de la justicia en todos los órdenes necesarios e indispensables para que la paz y el bienestar reine entre todos los españoles.... Bendice, Señora, a nuestro prelado, que pone todos sus afanes en guiar nuestras almas para que todos seamos de Cristo.... Bendice a nuestras autoridades, que hoy como ayer, al poner en tus manos el bastón de Reina, quieren significar que Asturias, por ello, te ha declarado para siempre su eterna regidora.... Tu, que eres mas poderosa que todos los ejércitos, recuerda la escolta de honor que en incontables ocasiones te dieron las fuerzas armadas.... Protegelas en su sagrada misión de justicia y de paz....»

«... Y permiteme, Señora Virgen de Covadonga, que yo, el mas humilde romero - que quiere guardar el mas elevado culto a la honestidad y a la honradez, que aprendio de ti que solo a fuerza de favores se conquista a los espíritus pobres y mezquinos; pero que a los corazones valientes y generosos se les gana con afecto - te pido con todo el fervor que me sale de lo mas hondo de mis entrañas: ¡Salva a España!».



mando de la «División Ariz» vistió el uniforme del Ejército hitleriano, sobre el que los nazis pusieron sus condecoraciones. Suicio de sangre española. Eisenhower tiene en Johnson un digno sucesor y Franco un aliado-patron del que puede sacar pingües ventajas.

Como los norteamericanos también sacan las suyas, a mas de las bases aéreas, te-

rrestos y navales permanentes, organizan el gran ejercicio de los 40.000 gendarmes. Y llegado el caso estarían dispuestos, si nuestros pueblos se lo permitieran, a repetir en nuestra Península las hazañas que ilustran a las hordas hitlerianas.

Pero no las deben tener todos consigo ni Franco y sus secuaces, ni Johnson y los norteamericanos, puesto que el muy católico e insigne fascista Muñoz Grandes ha ido a implorar a la virgen de Covadonga que «permite a la autoridades y al ejército proseguir su obra», que moteja «de paz» y que «salve a España», es decir, a ellos.

Todo inutil. El Pueblo, que no olvida, derrota al fascismo español, pese a su cambio de alianzas.

...50



GENDARMES IMPERIALISTAS

La United Press International dio la noticia el 24 de Septiembre: «40.000 marineros y fusileros marinos norteamericanos serán transportados a España de una sola vez en Octubre. Los traerán 75 navíos de guerra. Con los barcos de transporte de tropas y de reabastecimiento, la flota enemiga que llegará a nuestras costas se aproximará a las cien unidades. El Mando de la operación corre a cargo del Almirante H. Page Smith, Comandante supremo de las fuerzas aliadas en el Atlántico. Militares españoles participarán en el «ejercicio».

Es posible que este número de III REPUBLICA llegue a manos de algunos lectores cuando la operación sea ya pública o se esté efectuando. Pero ha sido decidida y preparada sigilosamente. Se trata con ella de hacer una estimación práctica del estado de

preparación operacional de las fuerzas que se movilizan, y de ilustrar, tanto a los aliados como a los enemigos, de las crecientes posibilidades de envío rápido de refuerzos a Europa». LOS ENEMIGOS son, evidentemente, «el comunismo». Pero en este caso, el Gobierno de Washington y el Pentágono tienen en mente que sus enemigos los son en España LOS PUEBLOS HISPANOS que quieren destruir la dictadura que encarna y representa Franco, su aliado, su amigo su protegido.

ANTIFASCISTAS HISPANOS: Las fuerzas militares del imperialismo norteamericano son el enemigo público de vuestra causa democrática y republicana, de la Libertad en la Península Ibérica.

Preparamos a combatir a esas fuerzas extranjeras, a esos gendarmes del imperialismo. Atacarlas es un deber patriótico. Y pese a su potencial bélico, vencerlas es bien posible.

...60

La accion contra el turismo

Sobre si se debe o no ejercer represalias contra los turistas que van a Espana hay una antigua e interminable discusion en la que intervienen propios y extranos. Aunque los que siempre discuten son por lo general los que nunca hacen nada, diremos algunas palabras sobre la cuestion.

El argumento mas «solido» de los contrarios a las represalias es que gran numero - dicen - de azarados, de comerciantes modestos y de artesanos, viven del turismo. A lo que agregan la zarandaja de que los turistas llevan a Espana aromas del aire de la libertad y van obligando a que el regimen se «liberalice».

El argumento «economico» no vale. No tanto por el hecho cierto de que la proporcion de las gentes modestas que viven del turismo es minima. Cuantas son ? De cada 1000 uno, o medio ?; sino por el hecho, tambien muy cierto, de que 25 millones sufren en su espíritu y en su carne una dictadura que los 1.000 millones de dolares que dejan este año los turistas ayudan muy eficazmente a mantener. La verdad es esa, aunque no vayan a parar a los arcas del Estado, ni mucho menos, todos los millones de dolares que hacen esa suma fabulosa.

Pero, ademas, quienes son los grandes beneficiarios, a titulo personal, individual, o familiar, de esa afluencia de dolares ? El albanil que edifica hoteles ? El tendero de la esquina ? El camarero del parador turistico ? El garagista ? Lo son, de Franco para abajo, las mesadas de jefarcas que sigilosamente van colocando dolares libras, marcos, y otras monedas fuertes, en grandes cantidades, (y en billetes, se comprende), en Suiza, EE. UU., Venezuela, Irlanda, etc.

En lugar de «compadecer» a los espanoles modestos que pueden resultar perjudicados en su bolsa por las represalias revolucionarias contra el turismo, lo que hay que hacer (y se equivoca quien diga que entre ellos no les hay que estan de acuerdo con nosotros) es pedirles que ayuden voluntariamente a combatirlo. El minero asturiano, como tantos otros trabajadores en todo el pais, va a la huelga, por decision propia con lo que pierde el salario de varios meses. Y tambien la libertad, y hasta la vida.

La lucha contra el turismo del que recibe una gran ayuda, se acepte o no, la dictadura fascista, es accion revolucionaria de primer orden en Espana. Debe acentuarse al maximo en el interior. Y ayudar a que en el extranjero cunda el ejemplo del KOMITEEN SPANIEN FRIT de Dinamarca, el que, entre otras actividades, ha editado y pegado en las paredes de Copenhague 10.000 pasquines, gran tamaño, como el que reproducimos, fotocopiado en miniatura, en este numero.

En la lucha contra la dictadura no puede prevalecer mas que una consideracion : VENCERLA.

FERIE I SPANIEN
ER STØTTE TIL
FRANCOS TERROR

BOYKOT

TURISTREJSER
TIL SPANIEN

SPANIEN FRIT

TOMADO DE «LE CANARD ENCHAINE»

PARAS LOS TURISTAS FRANCESES (Y PARA TODOS LOS DEMAS)



En su numero del 1 de Septiembre, «Le Canard Enchaîné», semanario que aparece en Paris, publica un articulo, firmado por Morvan LEBESQUE en el que se fustiga duramente a quienes van a Espana como turistas. El articulo lleva el titulo de «Se venden profesores», seguido del conocido exabrupto del siniestro general Millan Astray : «Cuando oigo hablar de cultura, hecho mano a mi pistola».

Transcribimos a continuacion algunos párrafos del indicado articulo. Por dos razones : Por ser una de las demostraciones de que hay personas lucidas en el extranjero que comprenden el mal que hace a la causa popular esa corriente turistica hacia la Espana actual. Y como una consideracion a «Le Canard Enchaîné» el periodico politico francés que con mayor frecuencia y profundidad denuncia las dictaduras fascistas de la Peninsula Ibérica y, siendo humorístico, con mayor seriedad.

Al autor le hacemos un favor no transcribiendo integro su articulo. Sobran en él las pinceladas con las que quiere embellecer el retrato de un Unamuno que, en fin de cuentas se enfrentó, apenas nacida, con la Republica (que tanto ayudo a implantar), aprobo la sublevacion fascista y aplaudio al principio la matanza de la Espana de sus desvelos. Ademas, algunas de esas pinceladas cayeron en mal sitio o estan fuera de tono. Por ejemplo, a Unamuno le irritaba El Cid (« cerrar el sepulcro de El Cid con siete llaves »).

Que nos disculpe «Le Canard Enchaîné» y que nos comprendra el Sr. Lebesque. Esas cortas anotaciones nuestras anteriores hacen falta en estas ocasiones. Conviene que los intelectuales de las nuevas generaciones tengan presente todo, cuando se trata de lumbreras de las letras hispanas como Unamuno... y como otros...

El Sr. LEBESQUE escribe :

«Espana es un hermoso pais. Nos encontramos con paisajes exaltantes. Vamos de una obra maestra a la otra, en uno de los mas grandes museos del mundo. Gozamos de un sol y de un mar inolvidables. Y la vida es tan barata !».

«Qué negocio para Dupont, elevado de repente a la categoria de rico, magnate en un «Dauphine», simple «cuadros» en su pais y emperador allí».

«Pasemos por alto el bife, por el que tantos suspiran en aquél pais. (Nadie está obligado a ver cuantos se mueren de hambre a la vista de tantos) Pasemos también por alto lo de la Villa comprada al precio de una buhardilla de Neuilly. (Nadie está obligado a conocer los salarios de miseria que fueron pagados a los obreros que la construyeron). Pero, usted que regresa de Espana con una criada, como antes la señora traía la clásica sirvienta, bretona y jovencita, de su veraneo de Perros, ha

escogido bien ? No se ha equivocado de articulo ? O es que no sabe usted que por el mismo precio, o casi, habría podido traer un Profesor ?»

«No soy yo quien lo dice, sino un Profesor español. El Sr. Torrente Ballester. («Le Monde» del 27 de Agosto). El Sr. Ballester expone la situación actual de la cultura en la Espana franquista, evoca la Universidad en manos de la Iglesia, el apoyo masivo que se da a los colegios religiosos, la indigencia de la enseñanza laica, la imposibilidad de dar enseñanza a los pobres. Y concluye preveyendo un éxodo de Profesores y de sabios como el existente de criadas y trabajadores manuales....» (1).

... la verdad es que a nosotros nos duele Espana.... «esa Espana que dio tantas lecciones al mundo....»

... Empobrecer el alma de Espana es empobrecernos. Secar esa fuente es condenarnos poco a poco al desierto....»

.... se vende o se compra : Dupont, mano de obra y criadas ; Smith, intelectuales. Sobre los hermosos espaldas de las universidades yanquis, la inteligencia de Espana, por fin bien pagada y alimentada... se pasa en exilio explicando Quevedo a los herederos de Texas....»

«Turistas de Espana : acabais de atravesar un desierto donde dicta la ley el saber de la ignorancia, complice obligado del poder : «Cuando oigo hablar de cultura, hecho mano a mi pistolas».

(1) El Profesor Torrente Ballester escribió en «El Faro de Vigo» del que ha copiado «Le Monde» :

«Existe una emigración tan masiva como la de los trabajadores, a la que nadie ha dado importancia hasta la hora presente.... Es la emigración de los profesores.... que encuentran casa, mesa y buena remuneración en las universidades europeas y americanas. Nuestros profesores de letras, no servimos para nada en Espana. Por eso se nos paga tan mal. Las clases dirigentes españolas han salido siempre de la enseñanza libre les decir, de los centros religiosos de enseñanza, sobre todo, que solo los ricos pueden pagar....»

«Y qué necesidad tienen los pobres de las universidades e institutos del Estado contando con esa sorprendente solución de la emigración masiva. En fin de cuentas, nosotros nos iremos todos, los profesores y los obreros.... y quizás en el extranjero podremos abrir cursos libres para emigrantes».

NOTA SUPLEMENTARIA - 15 % de los veterinarios están en paro forzoso, Y 32 % de los licenciados en filosofía y letras (32 % en subempleo). Abogados : 15 % y 45 % respectivamente. Médicos, 22 y 45 % - Datos oficiales del SEU. CEDOC

SALUD A LA REVOLUCION ARGELINA EN EL DECIMO ANIVERSARIO DEL 1º DE NOVIEMBRE

**ESCUADRAS, EQUIPOS
DE COMBATE Y DESTACAMIENTOS
DEL EJERCITO REPUBLICANO
EN LA LUCHA
CONTRA LA DICTADURA, POR LA
REPUBLICA, POR EL
SOCIALISMO.**

PUBLICAMOS EN PAGINA 8 DOS COMUNICADOS DEL MANDO DE LA 3a REGION MILITAR DEL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION, FECHAS DEL 20 DE JULIO Y DEL 1 DE AGOSTO PASADOS, QUE FUERON REPRODUCIDOS POR LA SECCION DE INFORMACION DE NUESTRO ESTADO MAYOR GENERAL EL 10 DE AGOSTO Y FACILITADOS A LAS AGENCIAS INTERNACIONALES DE PRENSA.

EL PRIMERO DE ESOS COMUNICADOS SE REFIERE A LAS OPERACIONES REPRESIVAS DE LA POLICIA DE LA DICTADURA, OPERACIONES QUE NOS PRODUCIERON ALGUNAS BAJAS, PERO CON LAS QUE EL GOBIERNO DICTATORIAL NO PUDE ALCANZAR NI MUCHO MENOS, SU OBJETIVO, QUERA ERA, PRINCIPALMENTE, EL DE DESMANTELAR LA ORGANIZACION DE NUESTRAS FUERZAS ARMADAS LAS QUE ESTABAN DANDO LOS INEVITABLES SIGNOS DE UNA ORGANIZACION DE UNA PROPAGANDA Y DE UNA ACCION CRECIENTE.

ES CLARO QUE ESAS OPERACIONES REPRESIVAS IBAN TAMBIESEN CONTRA DIVERSAS AGRUPACIONES ANTIFASCISTAS QUE SE MANIFIESTAN A SU MANERA, LO QUE HIZO QUE EL NUMERO TOTAL DE DETENCIONES SE ELEVARA EN UN CORTO PLAZO DE TIEMPO A VARIOS CENTENARES COMO VIENE OCURRIENDO DESDE HACE TANTO TIEMPO, LOS REVOLUCIONARIOS, QUE NO HAN SIDO CAPACES DE REALIZAR TODAVIA LA UNION PARA LA LUCHA EN COMUN CONTRA LA DICTADURA, SE ENCUENTRAN REUNIDOS POR LOS MERCENARIOS DE FRANCO EN LAS ERGASTULAS EN LOS PRESIDIOS.

EL SEGUNDO COMUNICADO ES UNA DEMOSTRACION DE QUE PESO A LAS CONTINUAS OLEADAS REPRESIVAS NUESTRA ORGANIZACION COMBATIVA SE MANTIENE FIRMEMENTE Y ACTUA, Y PORQUE ACTUA SE DESARROLLA, EFECTIVAMENTE, DURANTE LA SEGUNDA QUINCENA DE JULIO Y TODO EL MES DE AGOSTO NUESTRAS UNIDADES HAN

TENIDO UNA ACTIVIDAD OFENSIVA CREECENTE, NUMEROSE DE ENTRE ELLAS Y CADA UNA A SU MODO, HAN OPERADO CONTRA EL REGIMEN, LAS QUE ACTUARON EN LA NOCHE DEL 17 AL 18 DE JULIO DIERON UNA NOTA REVOLUCIONARIA A LA FESTIVIDAD FASCISTA COMMEMORATIVA DE LA CRIMINAL SUBLLEVACION CONTRA LA REPUBLICA EL 17 DE JULIO DE 1936.

ESO SEGUNDO COMUNICADO NO HACE MAS QUE REFLEJAR ALGUNAS DE LAS ACCIONES REALIZADAS POR NUESTRAS FUERZAS ARMADAS.

HEMOS DE DESTACAR EL HECHO, NUEVO E INSOLITO, DE QUE MENOS DE 24 HORAS DESPUES DE QUE LA PRENSA DE VARIOS PAISES RECOIGERA ESE SEGUNDO COMUNICADO, EL MINISTRO DE INFORMACION Y TURISMO DEL GOBIERNO DE FRANCO SE CREEYERA OBLIGADO A DAR POR SU PARTE OTRO COMUNICADO, A LAS MISMAS AGENCIAS INTERNACIONALES DE PRENSA, POR EL QUE SE OPONIA UN CATEGORICO DESMENTIDO A LO DICHO POR EL MANDO DE NUESTRA TERCERA REGION MILITAR. ASI FUE, EL 11 DE AGOSTO EL MENCIONADO MINISTRO CALIFICO OFICIALMENTE DE «PURA INVENTION». LO DICHO EN NUESTRO COMUNICADO, MUY PARTICULARMENTE LO QUE SE REFIERE AL INCENDIO DE AUTOMOVILES DE TURISTAS EXTRANJEROS. SE VE QUE ESO LES ESCOCIA BASTANTE MAS QUE EL INCENDIO, HECHO COMO REPRESALIA POR NUESTRAS FUERZAS, DE FABRICAS DE FALANGISTAS.

PUBLICAMOS TAMBIEN, TOMADO DE LA UNITED PRESS INTERNATIONAL, EL COMUNICADO CON EL QUE EL GOBIERNO DE FRANCO CONTESTA Y DESMIENTE EL NUESTRO DEL DIA ANTERIOR.

COMO NO DEBIMOS DEJAR PROSPERAR LA MENOR DUDA QUE HUBIERA PODIDO SEMBRAR EL DESMENTIDO DEL MINISTRO DE LA DESINFORMACION DE FRANCO, PUESTO QUE, COMO ES NATURAL, LA MISMA PRENSA QUE SE HABIA HECHO ECO DE NUESTRO COMUNICADO SE REFIRIO DESPUES A DICHO DESMENTIDO. EL JEFE DE LA SECCION DE INFORMACION DE NUESTRO ESTADO MAYOR DIO A LAS AGENCIAS DE PRENSA, EL 13 DE AGOSTO, EL COMUNICADO CUYO TEXTO PUBLICAMOS EN CUARTO LUGAR.

NOTESE QUE A MAS DE REAFIRMAR LA VERACIDAD DE UNAS ACCIONES, DE LAS QUE SE HABIAN MENCIONADO FECHAS, HORAS, DIRECCIONES Y NOMBRES, POR LO QUE RESULTABAN FACILMENTE COMPROBABLES, EN ESTE ULTIMO COMUNICADO SE SUGERIA QUE EL MINISTRO DESINFORMADOR INVITARA A LOS CORRESPONSABLES DE LA PRENSA EX-

TRANJERA A IR EN COMISION SOBRE EL TERRENO, GUIADOS POR UN OFICIAL DE NUESTRAS FUERZAS ARMADAS (SI SE NOS DABAN LAS NECESARIAS GARANTIAS), A COMPROBAR QUIEN DECIA VERDAD Y QUIEN MENTIA.

ERA DE ESPERAR QUE A ESTE COMUNICADO NUESTRO NO DIERA RESPUESTA ESCRITA EL MENCIONADO MINISTRO Y HASTA NOS PARECE LOGICO QUE ESE SUJETO NO QUIERA SABER NADA DE LA COMISION SUGERIDA, PERO EL HOMBRE NO TUVO MAS REMEDIO QUE ACEPTAR ANTE PERIODISTAS EXTRANJEROS QUE LE INTERROGARON, QUE SI HABIA HABIDO AQUELLOS Y OTROS INCENDIOS PERO QUE SE DEBIAN, DEJO, A «CAUSAS FORTUITAS, ACCIDENTALES, SIN INTERVENCION DE NUESTRAS FUERZAS «SURVERSIVAS», QUE VOLVIO A AFIRMAR NO EXISTIAN.

NOS TOCA A NOSOTROS AHORA DESMENTIR AL MINISTRO DE FRANCO. LO HAREMOS POR UN LADO, REPRODURIENDO PARTE DE UNA HOJA DEL «A.C.P.» DE MADRID, DEL 15 DE SEPTIEMBRE, EN EL QUE EL EDITORIALISTA P. FELIX GARCIA DA UN TOQUE DE ALARMA QUE TIENE, ENTRE OTRAS VIRTUDES, LA DE DEJAR POR EMBUSTERO AL MINISTRO. ESE EDITORIAL ES, ADemas, UN CONDENADO DE TODOS LOS COMUNICADOS O PARTES DE GUERRA QUE NUESTROS SERVICIOS DE INFORMACION NO DAN TODAVIA REGULARMENTE. NO HACE FALTA SER MUY DUCHO EN LA LECTURA ENTRE LINEAS PARA SABER A QUE Y A QUIEN SE REFIERE EL EDITORIALISTA.

ESTE, NO NOMBRADA DIRECTAMENTE A NUESTRAS FUERZAS ARMADAS, AL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION QUE A LAS ORDENES DE NUESTRO CONSEJO DE GOBIERNO ACTUA E INCREMENTA SU ACCION EN TERRITORIO PENINSULAR. PERO EL LECTOR COMPRENDE, SIENTE, ADVINA, QUE AL EDITOR SE LE QUIEREN SALIR DE LA PLUMA ESAS TRES BARRAS SIMBOLICAS DE LA III REPUBLICA POR LA QUE LUCHAN LOS HOMBRES Y LAS MUJERES DE LA PENINSULA IBERICA.

EL OTRO LADO POR EL QUE DESMENTIMOS DIRECTAMENTE AL MINISTRO ES EL COMUNICADO FECHA DEL 15 DE OCTUBRE CON EL QUE NUESTRA SECCION DE INFORMACION DA UN BREVE RESUMEN DE ALGUNAS DE LAS ACTIVIDADES Y ACCIONES REALIZADAS POR NUESTRAS FUERZAS DURANTE LOS MESES DE AGOSTO, SEPTIEMBRE Y PARTE DE OCTUBRE.

QUE EL MINISTRO NO SE IMPACIENTE NUESTRAS FUERZAS LE DABAN NUEVOS MOTIVOS DE PREOCUPACION. EL PODRA IR DESMENTIENDO, PERO LOS HECHOS, TAN TOZUDOS, SE IMPONEN SIEMPRE.

EL ATAQUE AL «ARANZAZU» LA GUERRA HIPOCRITA

Los «anticastristas» tienen una doble condicion. Son, o dicen ser eso, y «comandos» al servicio del imperialismo norteamericano. En territorio norteamericano y en el de algunas Repúblicas de Centroamérica, y en la parte Norte de Sudamerica, los norteamericanos los reclutan, los instruyen, los visten, les arman, les pagan y los emplean, para los fines de su politica, en ataques a la Isla de Cuba. Asi, los norteamericanos hacen con sus armas y con material humano ajeno, una guerra que quiere ser hipocrita. En lo que se refiere a Cuba no lo consigue pues el pretendido camuflaje es grotesco. Y cuando se trata de acciones de otra especie no tienen mejor suerte.

Los «anticastristas» que estacionaron al barco mercante español «Sierra Aranzazu» solo pudieron realizar su operacion con el conocimiento y bajo la protección de las autoridades terrestres y navales norteamericanas. Y con sus armas. Todo el mundo lo sabe. Pero el chis es extraordinario, pues para intimidar a los que pese a las exigencias del Gobierno norteamericano siguen comiendo con Cuba, se ordeno el ataque a un barco mercante de un país como la actual España, gobernada por un aliado, o protegido, obligadamente decir. El criterio de la prensa de Franco (solo faltaria que no gritara) no cambia en nada esa realidad. La responsabilidad por la sangre vertida y por los daños materiales causados, es de las autoridades norteamericanas. La reaccion de la ciudadania hispana es bien comprensible. El pueblo esta por Castro y contra Johnson. Y contra Franco. Por eso grita: «Cuba si, yanquis no». «Basta de basura, Torrejon espanol». Es mas que sobrada verdad que los españoles «viviendo obligados a vivir al lado de las fuerzas de ocupacion de las bases norteamericanas, se sienten humillados al recibir el mismo tratamiento que un pueblo colonizado». ¡Qué otro tratamiento pueden dar los norteamericanos! Son ya prácticamente los amos de la economia del pais, el Gobierno de Franco no podria mantenerse sin su protection, y sus tropas de ocupacion, con su impotente material de guerra (y de politica) aumenta todos los

dias. Amén de su incultura, de su primitivismo, de su maa que injustificable racismo, todo ello coronado por la abundancia de los dolares que pueben gastar.

Se comprende que para el ensayo de ataque

armado a un barco mercante se escogiera uno con bandera de Franco.

¡Cuantas vergüenzas para los españoles que vienen el uniforme del Ejercito II. Donde esta la dignidad y el honor?

EJERCITO REPUBLICANO MANO

Renovacion de las Tarjetas Militares de Identidad

Los Jefes y Oficiales incorporados a las Fuerzas Armadas de la III Republica renovaran su Tarjeta Militar de Identidad en el plazo y forma que sera dispuesto por el Jefe del E.M.G.

P.C., a 23 de Septiembre de 1964.

General Juan Perez

Comandante del Ejercito Republicano

Estado Mayor General

Jefe

En cumplimiento de la Orden dada por el General Don Juan Perez, Comandante en Jefe del Ejercito Republicano, para la renovacion de la Tarjeta Militar de Identidad de los Jefes y Oficiales incorporados a las Fuerzas Armadas de la III Republica, he dispuesto:

- 1º - Cada Jefe y Oficial suscribirá la correspondiente demanda de renovacion de su Tarjeta Militar de Identidad, que hara llegar al Delegado de quien depende, junto con su actual Tarjeta Militar de Identidad, (intacta), una fotografía tipo carnet y 250 pesetas, (o el equivalente en moneda del pais donde reside).
- 2º - La renovacion de la Tarjeta Militar de Identidad da comienzo desde la publicacion de esta orden y se acabara en la fecha improrrogable del 31 de Diciembre de 1964.
- 3º - La renovacion de la Tarjeta Militar de Identidad se hara conservando cada incorporacion la numeracion y fecha de expedicion de la suya actual.
- 4º - La no renovacion de la Tarjeta Militar de Identidad implica que quien se encuentre en tal caso cause baja en las Fuerzas Armadas de la III Republica.
- 5º - Las actuales Tarjetas Militares de Identidad seran declaradas nulas a partir del 1º de Enero de 1965.
- 6º - Los Delegados tomaran todas las disposiciones para el cumplimiento de esta Orden.

P.C., a 27 de Septiembre de 1964.

Biblioteca de Comunicación

General A. Mogrovejo Jefe del E. M. G.

CEDOC

COMUNICADO**III REPUBLICA**

Jército Republicano
de Liberación
E.M.G. - 2a Sección

facilitado por el Mando de la 3a Región del E.R. de Liberación

P.C., a 2 de Agosto de 1964.

Unidades de nuestro Ejército Republicano de Liberación operando en el sector de El Pilar de Odrada (Región de Orihuela) en la noche del 17 al 18 de Julio de 1964, a las dos de la madrugada, atacaron e incendiaron cinco vehículos extranjeros (dos alemanes y tres franceses) que fueron completamente destruidos.

El dia 25 de Julio, a las cuatro de la madrugada, en el sector de Beniajan (Murcia), otra de nuestras unidades atacaron e incendiaron el almacén de embalajes situado en la calle de la Iglesia de Beniajan, propiedad de un «camisa vieja» notorio y Jefe local de Falange, Joaquín López García. El Mando de la Región Militar había exigido a este elemento una suma de dinero destinado al Fondo de Ayuda a las Fuerzas Armadas de la III República (F.A.P.A.), que se negó a dar. Su fábrica fue totalmente destruida en consecuencia, elevándose las perdidas materiales que ha sufrido a doce millones de pesetas.

El 27 de Julio otra unidad de nuestras Fuerzas Armadas, que operaba en el sector de Lorca (Murcia), atacó e incendió una fábrica de cuerdas de canamo, propiedad del Jefe local de Falange. Este elemento había denunciado a cuatro patriotas que fueron detenidos por la polizia fascista de Franco el 8 de Julio en el sector de Lorca-Sieza (Murcia).

Elementos de nuestros equipos de combate incendiaron en el curso del mes de Julio el buzon de correos de la calle de la Platería en Murcia, en el que se deposita la correspondencia dirigida a la Comandancia de la Guardia Civil y a la Jefatura de Policía de Murcia. La correspondencia fue totalmente destruida por el fuego.

Esas operaciones se realizaron sin sufrir perdidas de nuestras fuerzas.
(Reproducido por los Servicios de Información del E.M.G.)

Firmado : Coronel Arroyo
Jefe de la 2a Sección

**FACILITADO POR
EL MANDO DE LA
3^a REGION MILI-
TAR DEL EJERCITO
REPUBLICANO**

P.C., a 30 de Julio de 1964.

Recientemente la Dirección General de Seguridad montó una vasta y violenta operación represiva en Cataluña, toda la Región Levantina a fin de intentar desmantelar la organización de las Fuerzas Armadas de la III República operación para la que fueron movilizadas muy importantes fuerzas de la policía político-social, de la Policía Armada y de la Guardia Civil.

Esa operación de las fuerzas fascistas naziencinas no ha dado los resultados apetecidos, pese a su intensidad y duración. Las escuadras, los equipos de combate y destacamentos guerrilleros que constituyen nuestras unidades militares han dado las pruebas de su sólida estructura clandestina y de su movilidad, y del apoyo que reciben y la ayuda que les prestan las organizaciones populares republicanas, contra todo lo cual se han estrellado los especialistas de la represión terrorista.

La operación policial se ha soldado por un muy limitado número de detenciones de elementos nuestros en Barcelona, Valencia y Castellón. Cinco de los detenidos lo fueron en Valencia a fines de Mayo, entre los que se encuentra nuestra valiente compañera Antonia Fernández. Esos compañeros fueron salvajemente torturados durante un largo periodo, hasta el punto de que uno de ellos, el Teniente Miguel Salinas, tuvo que ser hospitalizado durante tres semanas antes de estar en condiciones físicas de ser trasladado a la Cárcel Modelo de Madrid, donde ha sido puesto a la disposición del Tribunal excepcional de Orden Público, junto con los otros compañeros.

La represión fascista no impide que las unidades de nuestro Ejército Republicano de Liberación, que se foguean intensamente y se multiplican por todo el país, continúen golpeando e intensificando su acción revolucionaria contra el fascismo español y sus sostenedores extranjeros: las fuerzas militares, económicas y políticas de la reacción imperialista norteamericana y los elementos nazi-sacionistas de todo pelaje.

La lucha por la República Democrática, Federativa y Socialista está entabliada.

(Reproducido por los Servicios de Información del E.M.G. del Ejército Republicano de Liberación, el 10/VIII/64)

Firmado : Coronel Arroyo
Jefe de la 2a Sección

**COMUNICADO DEL
MINISTRO DE
INFORMACION Y
TURISMO DEL
GOBIERNO DE
FRANCO**

United Presse International -
11 agosto 1964

« EL GOBIERNO ESPAÑOL DESMIENTE LAS INFORMACIONES SEGURO LAS CUALES UNA ORGANIZACION SE DEDICA A ACTIVIDADES TERRORISTAS EN ESPAÑA »

« Madrid - (11) (U.P.I.) El Gobierno Español ha desmentido hoy formalmente las informaciones de los representantes de la III República Española, según las cuales una Organización antifranquista, el Ejército Republicano de Liberación, se ha dedicado últimamente a algunas actividades terroristas en España. Según estas informaciones la Organización había incendiado algunos coches de turistas extranjeros y pegado fuego a algunas fábricas. El portavoz del Gobierno Español ha declarado que se trata de pura invención ».

COMUNICADO**III REPUBLICA****E.R. de Liberacion**

El Gobierno del General Franco ha desmentido formalmente, el 11 VIII/64, las informaciones dadas el dia anterior por los correspondientes servicios del Consejo de Gobierno de la III República sobre las acciones realizadas en España por unidades de nuestro Ejército Republicano de Liberación, informaciones que califica de «pura invención», cuando a mas de ser reales, lo que reafirmamos, forman parte de un plan de campana del que la ofensiva contra el turismo no es mas que una parte.

Sobre las acciones realizadas (y no se han registrado todas) hemos dado fechas, horas, direcciones y nombres. En lugar del desmentido «formal», pero facil de hacer, el Ministro de Información y Turismo del Gobierno dictatorial podría patrocinar una investigación sobre el terreno, hecha por los correspondentes de la prensa extranjera acreditados en Madrid.

Si el Gobierno de Madrid nos da las necesarias garantías, un oficial de nuestro Ejército Republicano de Liberación acompañara como guia a los corresponsales extranjeros.

A 13 de Agosto de 1964

Firmado : Coronel Arroyo
Jefe de la 2a Sección del E.M.G.

COMUNICADO

Durante los meses de Agosto, Septiembre y parte de Octubre las unidades del Ejército Republicano de Liberación han proseguido y acentuado sus actividades y acciones ajustándose a la orientación general dada y a las instrucciones y órdenes impartidas.

Una intensa labor de propaganda, seguida de una provechosa labor de organización, ha sido realizada. Fueron distribuidos 40.000 ejemplares de los manifiestos COMO PREPARAR LA LUCHA REVOLUCIONARIA, de las Juventudes III Republica, y EJERCITO REPUBLICANO, de la Comandancia de la 3a Región Militar, así como 2.500 ejemplares del nº 6 de III REPUBLICA. Fue particularmente intensa ese género de labor en las Regiones Militares 1a, 2a, 3a y 6a : En Madrid y algunos pueblos de la provincia ; en San Sebastián, Pasajes, Rentería ; en Pamplona ; en el litoral levantino ; en Almería, Málaga y otras poblaciones andaluzas...

Se acentuó la labor de impuesto obligatorio a favor del Fondo de Ayuda a las Fuerzas Armadas republicanas, por el que notorios reaccionarios monárquicos, falangistas, cléricales etc. tienen que cotizar las cantidades que se les tija. Los casos de represión son objeto de represalias a cargo de nuestras escuadras. Así, por ejemplo, al transportista José Juan Martínez, con domicilio en Casas Ibáñez, provincia de Albacete, falangista bien conocido, se le pego fuego, el 1 de Septiembre, al camión, cargado de mercancía en la carretera de Albacete a Madrid quedando completamente destruido, con lo que sufrió perdidas valoradas en un millón de pesetas.

La acción contra el turismo extranjero se ha acrecentado notablemente. En las carreteras que conducen a San Sebastián, Gerona y Barcelona ; en las de Almería, Granada y Málaga, y en otras, nuestras escuadras, en acciones rápidas han parado numerosos automóviles de turistas, entregándoles una severa advertencia escrita en castellano y francés, y a veces también en inglés. En varios de los sectores citados fueron cubiertos de gruesa tachuelas los trozos adecuados de carretera, produciéndose grandes embotellamientos y numerosos accidentes. En ocasiones fueron incendiados algunos vehículos, como ocurrió con uno de ellos, por ejemplo, el 20 de Agosto en Fuentehermosa.

El 3 de Octubre fue destruido, a base de fuertes cargas de explosivos, un amplio sector de las líneas de conducción eléctrica de alta tensión del ferrocarril de Irún a Madrid, en la región de Hernani (Guipúzcoa).

El 10 de Octubre una de nuestras Escuadras coloco una gran bandera republicana en el sexto piso del inmueble que la empresa « Construcciones Laurat S.A. » edifica en Amara Aneta, de San Sebastián, situado delante del Gobierno Civil y destinado a servicios de los norteamericanos. En la bandera se leían las siguientes inscripciones : VIVA LA III REPUBLICA ! VIVA ESPAÑA INDEPENDIENTE ! VIVA EL EJERCITO REPUBLICANO DE LIBERACION.

Nuestras escuadras actuando combinadamente con Comités pro III Republica constituidos en determinados lugares de trabajo, han tenido una actividad singular en la preparación y desarrollo de huelgas reivindicativas, manifestaciones obreras y protestas populares. Citemos como ejemplos, por ser del dominio público la huelga de los obreros portuarios de Pasajes y la de la fábrica Michelin de Lazarte. En esta última localidad los trabajadores se manifestaron y enfrentaron con las fuerzas de la Guardia Civil y de la Policía Armada traídas en refuerzo de San Sebastián. Estas fuerzas, que habían participado en la represión contra los mineros asturianos, se jactaban de ello en las calles y en los cafés de Lazarte, donde decían haber venido para sembrar el terror entre los huelguistas. En sus enfrentamientos los trabajadores llegaron a proferir graves insultos y a apoderarse a las fuerzas mercenarias. Algunos obreros, amenazados de muerte, marcharon al monte.

EL Jefe de la 2a Sección Biblioteca de Comunicación
Coronel Arroyo Biblioteca General
CEDOC

EJERCITO REPUBLICANO

ESTADO MAYOR

SERVICIO DE PRENSA

F.A.F.A.

COMITE NACIONAL

PRESIDENCIA

Bolte Postal 403 - ALGER

CIUDADANO, AMIGO, COMPAÑERO

El Consejo de Gobierno de la III Republica acentua cada dia la intensidad de la lucha para liberar Espana de la dictadura fascista y del creciente dominio politico, economico y militar del imperialismo norteamericano, que ha adquirido caracter de invasion y convierte a Espana practicamente en una de sus colonias al estilo sudamericano.

Los Servicios de Prensa y Propaganda de nuestro Estado Mayor y el Fondo de Ayuda a nuestras Fuerzas Armadas (F.A.F.A.), que tanto contribuyen a la organizacion del Ejercito Republicano de Liberacion, a la creacion de las mejores condiciones para la accion de los combatientes de la Libertad, y en general a la movilizacion popular, necesitan URGENTEMENTE la ayuda de cada companero y amigo, y tambien la de cada ciudadano ; que deben darla sin esperar a estar obligados a ello.

Se necesita tambien la ayuda de los amigos que tenemos entre los hombres progresistas del mundo entero, de esos amigos de la causa de los pueblos hispanos que tantas pruebas han dado de querer ayudar a los hombres que en la Peninsula Ibérica luchan por la Libertad, la Republica y el Socialismo.

Nuestros hombres del interior exponen cada dia, cada hora, su libertad, su sangre y sus vidas, y el bienestar de sus familias, frente a la feroz represion fascista.

En nombre de esos combatientes, de esos hombres y mujeres que lo dan todo por la liberacion de los Pueblos de la Peninsula, por la Republica Democratica, Federativa y Socialista, TE HACEMOS UN APREMIANTE LLAMAMIENTO A LA SOLIDIDAD.

Cada companero y amigo ha de responder el, directamente, a este llamamiento, y hacer lo necesario para organizar la ayuda que deben dar los demas ciudadanos y la que pueden aportar los amigos extranjeros.

Para asegurar la edicion de nuestra propaganda y su llegada a nuestros hombres del interior; para asegurales a ellos, a los trabajadores y a todo el pueblo, una orientacion regular ; para aumentar incessantemente su potencial de combate con una fuerza material efectiva y permanecer el mas rapido ante su

diciones de lograr LA VICTORIA TOTAL, y para llegar a poder ayudar materialmente a los que caen en esa lucha y a sus familias, es necesaria la ayuda económica DE TODOS. Una contribución económica dada periódica y regularmente no significa nada en comparación con el inmenso sacrificio de los que combaten y exponen hasta la vida en la clandestinidad.

Nosotros esperamos de tu parte la ayuda que tu espíritu antifascista y tu amor a la República te impulsara a enviarnos, así como tu acción para conseguir que todo los demás ayuden voluntariamente.

Dirige tus aportaciones y las de tus amigos a la dirección abajo indicada. Danos cuenta de tus actividades en ese sentido. Por cada aportación enviada te remitiremos el correspondiente recibo, justificativo mañana de tu cooperación y de la de tus amigos a la lucha en las horas difíciles.

En nombre de nuestros combatientes, de nuestro Movimiento por la III República, te anticipamos nuestra felicitación por el cumplimiento de tu papel de democrata, de antifascista, de hombre conscientemente solidario : **POR TU AYUDA**.

El Jefe de los Servicios de Prensa y Propaganda del E.M. del Ejército Republicano de Liberación.

El Presidente del Comité Nacional del Fondo de Ayuda las Fuerzas Armadas.

Dirección para giros :

C.C.P. nº 1.117-49 - ALGER

Troisième République Espagnole

3 bis, Rue Warnier - ALGER

ALGERIE